

Neuigkeit |

Schüler/innen schnuppern Campus-Luft an der HWR Berlin

Der Weg zum richtigen Studium ist lang - oder auch nicht? Wie finden die Studierenden von morgen die passende Hochschule? Genau hier setzt das Kooperationsprojekt vom Studierendenservice der HWR Berlin an: Vom 7. bis 11. November können Schüler/innen wieder für eine Woche in den Studienalltag hineinschnuppern.

10.11.2016

„Das Interesse der Schüler/innen ist auch in diesem Jahr wieder sehr groß – vor allem deshalb, weil sie wie ‚echte Studierende‘ an authentischen Lehrveranstaltungen teilnehmen und sich mit Studierenden zu ihren Fragen rund um das Studium austauschen können“, freut sich Susanne Jeß vom Studierendenservice der HWR Berlin. Während der Schnupperwoche erhalten die Studieninteressierten umfangreiche Informationen zur HWR Berlin und den Studiengängen, werden über Inhalte und Anforderungen eines Studiums informiert.

Susanne Jeß beobachtet, wie das Thema Studienorientierung auch an den Schulen zunehmend an Bedeutung gewinnt. In enger Abstimmung mit den Kooperationschulen bietet die Studienberatung niedrigschwellige Veranstaltungen an, in denen z.B. Studierende über ihr Studium berichten. Ziel ist es, Hemmschwellen und Berührungängste gegenüber der Institution Hochschule abzubauen und den Übergang Schule-Hochschule einfacher zu gestalten.

Die HWR Berlin hat rund 20 feste Kooperationschulen im Raum Berlin und Brandenburg, darunter Gymnasien, Gesamtschulen, Gemeinschaftsschulen, integrierte Sekundarschulen und Oberstufenzentren. Viele der Schulen haben ein ähnliches inhaltliches Profil wie die HWR Berlin, was mehrere Vorteile hat: „Auf diese Weise wird die Passung erhöht. Es geht darum, dass die geeigneten Studierenden an unsere Hochschule kommen. So können wir möglichen Studienabbrüchen vorbeugen“, erklärt Susanne Jeß.

Zur Kooperation gehören auch Projekte mit Studierenden und Lehrer/innen: Im Januar 2017 wird an der HWR Berlin eine Fortbildung für Lehrer/innen des Oberstufenzentrum 2 Wirtschaft und Verwaltung Potsdam durchgeführt, in deren Rahmen es einen Austausch geben wird. Studierende berichten hier über die Anforderungen eines Studiums und Erwartungen an die zukünftigen Studierenden. Die Lehrer/innen können anschließend als Multiplikatoren die Ergebnisse an ihre Schüler/innen weitergeben.

Diese feste Art der Schulkooperationen gibt es bereits seit 2012. Sie wurden im Rahmen des Teilprojekts „Studienberatung“ der Qualitätsoffensive Lehre / 3. Säule Hochschulpakt von Anne Quilisch entwickelt und werden bis 2020 fortgesetzt. Über die Schnupperwoche hinaus organisiert der Studierendenservice der HWR Berlin auch Campus-Tage, die auf den individuellen Bedarf von Schüler/innen zugeschnitten sind.